

# "Demostrar que somos capaces de pensar en días mejores"

El Dr. Fernando Monckeberg presentó un nuevo libro que describe 30 años de lucha contra la desnutrición infantil.

En la Casa Central de la Universidad y con asistencia del rector Juan de Dios Vial Larrain fue presentado ayer el libro "Desnutrición Infantil", editado por el Instituto de Nutrición y Tecnología de los Alimentos de la Universidad de Chile (INTA).

La obra comprende el aporte de 53 académicos del INTA y otros centros de investigación; tiene 180 páginas, fue publicado por la Impresora "Creces" Ltda., y constituye un análisis de todos los esfuerzos orientados a la preservación del recurso humano del país.

El Dr. Monckeberg dijo que estos empeños habían dado buenos resultados, pero que la tarea no puede darse por terminada, "porque siempre estará presente el fantasma de la desnutrición".

Recordó que hace 30 años más de dos tercios de los niños menores de seis años tenían algún grado de desnutrición. Dijo que casi todas las camas de hospital estaban ocupadas por niños desnutridos y que diaria-

mente fallecían entre 10 y 20 menores: por diarreas en el verano y por afecciones broncopulmonares en invierno.

"Nos preguntamos cuál podría ser el impacto en la comunidad nacional, y llegamos a la conclusión de que el problema representaba un serio obstáculo para el desarrollo del país".

"Entonces nos enfrentamos a una disyuntiva: o esterilizábamos nuestra acción buscando culpables, o admitíamos que todos somos culpables, porque hemos dejado de hacer las cosas, o porque las hemos hecho mal. Elegimos el segundo camino, que era más largo y riesgoso, pero que nos permitiría buscar soluciones. Frente a los que teorizaban que "la desnutrición es la consecuencia de la pobreza y la pobreza es la consecuencia del subdesarrollo", nosotros dijimos que no era posible el desarrollo en un país en que dos tercios de su población está dañada.

"La estrategia consistió en desocultar el factor po-

breza del factor desnutrición. Logramos implementar diversos cambios y los resultados en desnutrición fueron espectaculares, aunque la pobreza no haya desaparecido".

El Dr. Monckeberg dijo que dichos resultados fueron posibles con el apoyo de la ciencia y la tecnología y gracias, también, a un amplio compromiso de la comunidad. Del mismo modo realizó la activa participación de la Universidad de Chile para resolver el problema sobre la base de la realidad nacional, prescindiendo de tecnologías y conocimientos generados en otros países, "diseñando soluciones propias para problemas que limitan nuestras posibilidades de progreso".

El Director del INTA enfatizó la importancia de proteger a la infancia: "Debemos preservar el recurso humano y entonces, recién, podemos pensar que el desarrollo es posible. Y la finalidad de este libro ("Desnutrición Infantil") es demostrar que somos capaces de pensar en días mejores".

5626  
922

Wences Melamed. Sapo 14-XI-88. F.b.



SALON DE EXHIBICION



TELAS NACIONALES E IMPORTADAS



SERVICIO COMPUTACIONAL



SAN DIEGO 1818  
☎ 5561381 - 5568688

000166357

# "Demostrar que somos capaces de pensar en días mejores" [artículo].

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

"Demostrar que somos capaces de pensar en días mejores" [artículo].

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile